



**JULIE  
LAERNOES**

Élections municipales, suivez-nous  
sur   



## ***Communiqué de presse de Julie Laernoès, tête de liste écologiste et citoyenne pour les élections municipales de Nantes 2020***

*Nantes, le 16 septembre 2019*

### **Nantes en Bretagne ? Qu'en pensent les Nantais.e.s ?**

À l'initiative d'une pétition signée par plus de 100 000 citoyen.ne.s de Loire-Atlantique demandant **l'ouverture d'un débat sur la question de l'appartenance de Nantes à la région Bretagne**, « Bretagne Réunie » et le mouvement associatif ont sollicité samedi dernier les différentes têtes de listes sur l'organisation d'ateliers participatifs dans le cadre de la campagne des élections municipales de Nantes.

**Je souhaite répondre favorablement à cette initiative que j'estime la bienvenue.** La question bretonne anime beaucoup de Nantais.e.s, depuis longtemps, elle a sa place dans le débat démocratique, et mérite notre attention. Par ailleurs, la défense des identités culturelles et régionales figure au sein du projet d'écologie politique que je défends.

Bienvenue, parce qu'elle arrive au moment où l'on sent **un essoufflement, voire une crispation, de la démocratie locale.** Le renouvellement des pratiques démocratiques constitue l'un des piliers de notre projet pour Nantes. Faire la ville aujourd'hui, ce n'est plus sélectionner par le haut à qui l'on tend l'oreille, c'est réinventer des mécanismes d'expression et de création qui permettent de libérer *toutes les énergies nantaises.*

Bienvenue, aussi, parce qu'elle répond à des **questionnements légitimes et à une envie ancienne et inassouvie de débattre des Nantais.e.s.** Manifestations de grande ampleur dans les rues de Nantes, récente pétition parvenue à fédérer plus de 10% du corps électoral du département, sondages démontrant l'intérêt

des habitants : la question bretonne anime Nantes. Elle doit pouvoir se discuter et se décliner concrètement au sein de la société nantaise.

Bienvenue, enfin, car la question de **la protection et de la vitalité des identités culturelles et historiques**, intrinsèquement liée à celle de la décentralisation, constitue un axe important du projet écologiste. L'attachement à un territoire, l'appui fort pour une ville que peut représenter une identité culturelle, sont des valeurs partagées par les écologistes, en témoigne la récente élection du candidat corse François Alfonsi sous la bannière écologiste au Parlement Européen.

Ainsi, la campagne écologiste et citoyenne #Nantesensemble vous invite toutes et tous le 16 octobre prochain à la Maison des syndicats de 19h à 21h30 pour échanger sur la question autour de trois ateliers simultanés, et une plénière sur le thème « réunification de la Bretagne : faire voter les Nantais.e.s ? ». Seront abordées des questions qui font date chez les écologistes : le développement de l'enseignement de la langue bretonne à Nantes, la visibilité de l'identité bretonne à Nantes, l'opportunité de dynamiser l'économie locale grâce à l'image de la Bretagne. La plénière abordera la question de l'organisation d'une consultation des Nantaises et des Nantais au sujet de la réunification de la Bretagne, notamment dans la perspective des élections départementales et régionales de 2021.

L'objectif est d'être attentifs aux résultats de ces ateliers que nous souhaitons transcrire de manière concrète dans notre programme pour Nantes. Nous réfléchissons déjà aux **manières de lever certains blocages** : alors que 82% des parents nantais sont favorables à ce que l'enseignement du breton soit plus important à l'école, dix des onze quartiers de la ville sont dépourvus d'établissement public bilingue. **La question du développement de la langue bretonne dans tous les quartiers nantais, mais aussi de cours à l'université, ou de faire profiter les entreprises nantaises de la notoriété bretonne, sont déjà des sujets que nous souhaitons travailler en lien avec les acteurs mobilisés.**

On vous espère nombreux.ses le 16 octobre prochain, dès 19h.